

803 fosas comunes en las que se han encontrado 1026 cuerpos, solo en Antioquia, reportó de hallazgo la Fiscalía General de la Nación. Así lo hizo saber Carlos Fidel Villamil, director de Justicia Transicional del ente investigador, durante la rueda de prensa sobre el proceso de excavación que se adelantará desde el próximo 27 de julio en un sector de La Escombrera (Comuna 13).

## La Escombrera

Sobre la excavación que se comenzará en el sitio conocido como La Laguna, en la comuna 13, en procura de encontrar restos de personas desaparecidas, se dieron a conocer que la primera etapa que durará cinco meses será en 3.700 metros cuadrados de área y que se calcula que se extraerán unos 24.000 metros cúbicos de tierra y escombros hasta llegar a suelo natural.

([Lea aquí El interminable dolor de buscar a un ser querido en La Escombrera](#))

Jorge Mejía Martínez, asesor de la Alcaldía de Medellín pa este proceso, **destacó el esfuerzo interinstitucional** y señaló que no es solo la excavación: "Es un proyecto integral, habrá atención psicosocial a las víctimas y a las personas del entorno. También contará con un componente de memoria que pretende construir un relato histórico de lo que pasó en la Comuna 13 en los últimos 15 años.

## Víctimas

Como la materialización de una de las principales luchas que **han emprendido desde hace más de 13 años**, calificaron las víctimas de la Comuna 13 que pertenecen a la organización Mujeres Caminando por la Verdad el proceso de excavación y búsqueda de cuerpos en este lugar de la ciudad.

De igual manera mantuvieron la exigencia del cierre inmediato de la Escombrera sector El Salado, terreno que según expresan a pesar de los continuos reclamos continúa activo.

## Construcción de un mausoleo

Durante la rueda de prensa que tuvo lugar en el búnker de la Fiscalía, también se anunció que como parte del último componente del proyecto, y financiado con recursos del Ministerio del Interior, tendrá lugar la construcción de un mausoleo en el cementerio Universal para desarrollar el proceso de inhumación de los cuerpos, en caso de ser hallados.

Con La Escombrera son 803 las fosas comunes en Antioquia

<http://www.elcolombiano.com/colombia/paz-y-derechos-humanos/con-la-escombrera-son-803-las-fosas-comunes-encontradas-en-antioquia-AE2314750>